
Protokoll

27. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 19, öffentlich)
Datum: 09.04.2020  |   Ort der Sitzung: BigBlueButton
Beginn der Sitzung: 20:10 Uhr  |   Sitzungsleitung: Manuel Rothenberger (MR)
Ende der Sitzung: 22:40 Uhr  |   Protokollführer: Stefanie Arndt (SA)

Anwesenheit gewählter Mitglieder:
 X… anwesend
 E… entschuldigt
 U... unentschuldigt 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U - Unentschuldigt)

Fakultät 1
RR     Riad Rustum              U
Jnei    Johannes Neidel        X
JT      Jonas Toth                  X

Fakultät 2
JR     Julia Richter                  X
BK    Benjamin Kobisch        A
MR   Manuel Rothenberger   X

Fakultät 3
SM   Sarai Mandujano      X
TO    Tim Otto                   X
VS    Vivian Schüneman   X

Fakultät 4
HK   Hannes Klessig           X
DW  Desire Woitun             X

Fakultät 5
MD   Max Dwerzinski      X
SA     Stefanie Arndt         X
AM   Andreas Müller        E

Fakultät 6
DS    David  Schubert       U
DK    Dina Khalifa            X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:



Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

2. Änderung der Tagesordnung

3. Finanzanträge

4. Protokollabstimmung

5. FinV KSS

6. Entsendungen

7. Erste Erfahrungen mit Online-Lehre

8. Inforundlauf

9. Sonstiges

10. Termin nächste Sitzung



1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

13 von 16 gewählten Mitgliedern sind anwesend.
Der StuRa ist beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

-Projekte
-Online Campus Tag
-Intern

3. Finanzanträge

Keine
Sarai bekommt Zugang zu den Bankkonten

4. Protokollabstimmung

verschoben

5. FinV KSS

Option der FinV beizutreten. Dies beinhaltet eine Teilfinanzierung von 1.200€, von dem auch 
unsere Dienstreisekosten für die KSS abgewickelt werden.

13 von 13 stimmen zu.

Bei der ersten Abstimmung über BBB haben wir uns darauf geeinigt eine Umfrage zu machen und 
das Ergebnis über Screensharing zu teilen.

6.  Entsendungen

Option Repräsentanten unserer Universität zu entsenden.
Die Liste der entsendeten Studenten für die KSS soll aktualisiert werden, da einige schlecht 
erreichbar sind bzw. keine Zeit haben.

Im Senat gibt es neue Mitglieder, mit denen wir Kontakt aufbauen wollen.

Verschiedene Studenten wurden für die KSS sowie das Unirechenzentrum vorgeschlagen, es wurde 
noch nichts beschlossen.

Carina ist zur Zeit nicht über das StuRa-Büro erreichbar, da sie aufgrund der aktuellen Lage im 
Homeoffice ist. Eine Rufumleitung zu ihrem privat Handy war nicht möglich, deshalb werden 
alternative Optionen besprochen, z.B. das StuRa-Smartphone benutzen.



7. Erste Erfahrungen mit Online-Lehre

In einigen Lehrveranstaltungen gab es Probleme mit den Servern, sonst gab es kaum 
Schwierigkeiten.

Neuer Chanel auf Slack zum Thema Digitalisierung wo Probleme/Meinungen besprochen werden 
können.

HK: Aktiv mit Studenten Kommunizieren. Einige wünschen sich Video on Demand, 
damit sie nicht auf Livestreams angewiesen sind. Discord wird auch benutzt.

(Gast)Hagen: Einige Module gibt es nicht als Livestreams, sondern nur ein Skript zum selbst 
erarbeiten.
Problem ist dass es nur Selbststudium ohne Anleitung gibt. Ein Guide ist 
gewünscht.
Eigener Lernfortschritt soll getestet werden.

MR: Universität fragt nach Feedback und einem Überblick.

HK: FSR kümmert sich momentan um diese Probleme

Blog der Uni hauptsächlich für Professoren zum Thema Digitalisierung. Dieser Blog soll auch für 
Studenten zugänglich werden, zumindest die wichtigen Informationen für die Studierenden und ein 
Kontakt für Probleme und Fragen zu Online-Lehre.

8. Projekte

StuRa soll umstrukturiert werden, daher werden Projekte zugeteilt. Eine Liste mit Projekten liegt 
bereits vor und StuRa-Mitglieder sollen sich für Projekte melden/ eintragen.

Überblick, wer welche Projekte bearbeitet und auch wie viel jedes StuRa-Mitglied zu tun hat. 

JR: Möchte nicht zur Projektstruktur wechseln aus Motivationsgründen z.B. Tagesgeschäft bei 
Finanzen.

Abteilungen können den Aufgaben Prioritäten zuteilen

MR: Abteilungen, die behalten werden sollen, sind Finanzen,Technik und ÖA

Probleme mit Überlappungen der Aufgabengebiete bei verschiedenen Projekten

Bis nächste Woche sollen wir das neue System vorerst testen.

JR : Einer bestimmten Abteilung des StuRa anzugehören gibt die Möglichkeit sich einzuarbeiten 
und sich somit besser auszukennen

(Gast)Hagen: Ändert sich die Ordnung der FSR, wenn sich Ordnung des StuRa ändert?
MR: nein



9. Online-Campus-Tag

Der Campus-Tag kann wegen Corona nicht wie gewöhnlich stattfinden.
Homepage für Studenten und Interessierte am Studium an der TUBAF.
Normalerweise gibt es Vorlesungen, an denen teilgenommen werden kann, verschiedene Stände, an 
denen Studenten Fragen zur Uni beantworten und örtliche Culbs, Firmen, StuRa, etc. sich 
vorstellen.

Der Campus-Tag soll Online stattfinden mithilfe von Videopräsentationen 
z.B. Präsentation mit Audiokommentaren oder Videos.
Der StuRa will sich in einem Video kurz vorstellen.
Das Video soll: 2 bis 3 Minuten lang sein , in mp4 und bis ende April fertig sein.

Videoidee soll vorher abgesprochen werden, damit die Qualität auch gut wird.

SM: Ag‘s sollen auch kleine Videos drehen und SM will sie dabei unterstützen.

Absprechen der Videoideen mit Kontakt von der Universität: Denise Pfitzner

MD: Was sollen wir filmen wenn Kontaktverbot besteht?
MR: Dafür müssen wir ein Konzept ausarbeiten
MD: Es muss einheitlich werden, damit die Qualität auch gut wird.

Kamera-Beschaffung ist kein Problem

Es gab eine Diskussion, ob eine Präsentation mit Audiokommentaren, ein Video gefilmt oder 
Animationen gemacht werden sollen.

- nur eine Präsentation ist vielleicht zu langweilig
- Animation ist zu viel Arbeit (für die kurze Zeit)

MR: FSRs sollen sich auch evtl. Beteiligen.

Restliche Diskussion wird auf Slack verschoben.

10. Inforundlauf

Kultur und Sport: Dokumentation angefangen, Veranstaltungen, die stattfinden, aufteilen
für die gesamte Legislatur.

Entwürfe erstellt, bis Ende April für jede Veranstaltung einen Entwurf.

Für die Studententage findet bis 20.04 keine weitere Planung statt.

Mit FSR3 gesprochen: versucht Studenten über verschiedene Medien 
zu erreichen

StuKo will Liste zukommen lassen

Campustag und BHT im Juni nicht abgesagt, sollen aber in einem 
anderen Format stattfinden



Technik: Tim und Stefanie BBK Büro gesäubert

Dokumentation aktualisiert

Networkstorage auf Campus-Büro

Keine Internetverbindung im BBK, wir wissen nicht warum. Tim kann es nicht 
überprüfen bis Ausgangsbeschränkungen aufgehoben sind.

Bürobedarfsliste und Projektliste erstellt/abgesprochen.

Öffentlichkeitsarbeit: Informationsaustausch, 

Kreuzworträtsel für Studenten der Fakultäten um scientific litrature 
Preis zu gewinnen

Werbung für Wahlen und Organisation

Vorsitzender: Wahlausschuss diskutiert täglich über das Problem mit den Wahlen, 
ein Mitglied ist nicht erreichbar, FSR3 wird kontaktiert

verschiedene Optionen für die Gestaltung der Wahlen möglich, aber 
noch nichts steht fest

Soziales/Internationales: Übersetzungen für E-Learning Plattform

Finanzen: Hygiene weiter bearbeitet

Haushalt kann noch nicht abgeschlossen werden

keine Meldung, ob neuer Haushalt bereits abgestimmt ist

Problem für StuRa und FSRs: Kein Zugang zum Büro 

Sprecherin: Informationen sammeln über Gruppe für Gleichstellung, SM will aktiver
sein, auch in der Rektoratskommission für Gleichstellung

MR, Jnei, AM  wollen sich in Gesetze und Regelungen der Hygiene einlesen,

Wahlen: Anfrage an Uni, ob online Wahlen möglich sind oder Briefwahlen. Briefwahlen für 4k 
Studenten kostet uns möglicherweise zu viel Geld (8.000€-10.000€). Finanzer ist dagegen.

Aktuelle StuRa Mitglieder müssten im Amt bleiben, bis Wahlen gehalten werden.

11. Sonstiges

DW: IKEA-Tour: Ob sich die Planung lohnt, wenn es noch vor den Prüfungen stattfinden soll 
oder ob eine Verschiebung auf das Wintersemester sinnvoll ist.

Uni-Bibliothek: wir brauchen mehr eBooks im Bestand, alle Studenten sollten 
Zugang haben und nicht nur die, die Abschlussarbeiten schreiben, da 
nicht alle Studenten in Freiberg sind.



Probleme aufgrund der aktuellen Situation:

- Studenten ohne Internetzugang: 

2 Hotels bieten Räume als Homeoffice mit Internetverbindung, kostet allerdings Geld

PC-Pools fallen aus, da nicht gereinigt werden kann, selbes gilt für BBK.

- Finanzierungsprobleme für Studenten: Statement/Information vom StuRa soll gemacht 
werden.

- BAföG Studentenwerk Sachsen: noch nicht als Nichtzählsemester.

- Kompensierung für Studenten, die nicht an der Lehre teilnehmen können.

- Manche Professoren sind nicht erreichbar,wenn Studenten Probleme oder Fragen haben.

Lösungsansätze wurden besprochen und restliche Diskussion wird verschoben.

12. Intern

13. Nächste Sitzung

16.04.2020, 20 Uhr im BigBlueButton.
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